
a- und o-Deklination 2 
 

 Femininum 
der o-Dekl. 

 Maskulinum der a-Dekliation 

 
 -ᾱ- nach ε, ι, ρ (ᾱ purum)  mit attischem -η- (statt ursprünglichem -ᾱ-)  

  Krankheit   Jüngling Lysias  Richter Bürger Euripides 

N. Sg.  ἡ νόσ-ος  ὁ νεανί-ας Λυσί-ας  δικαστ-ής πολίτ-ης Εὐριπίδ-ης 

G. Sg. τῆς νόσ-ου  τοῦ νεανί-ου Λυσί -ου  δικαστ-οῦ πολίτ-ου Εὐριπίδ-ου 

D. Sg.  τῇ νόσῳ  τῷ νεανί-ᾳ Λυσί -ᾳ  δικαστ-ῇ πολίτ-ῃ Εὐριπίδ-ῃ 

A. Sg.  τὴν νόσον  τὸν νεανί-αν Λυσί -αν  δικαστ-ήν πολίτ-ην Εὐριπίδ-ην 

V. Sg.     ὦ νεανί-ᾱ Λυσί -ᾱ  δικαστ-ά πολῖτ-ᾰ (!) Εὐριπίδ-η 

N. Pl.  αἱ νόσ-αι  οἱ νεανί-αι   δικαστ-αί πολῖτ-αι  

G. Pl.  τῶν νόσ-ων  τῶν νεανι-ῶν   δικαστ-ῶν πολιτ-ῶν  

D. Pl.  ταῖς νόσ-οις  τοῖς νεανί-αις   δικαστ-αῖς πολίτ-αις  

A. Pl.  τὰς νόσ-ους  τοὺς νεανί-ας   δικαστ-άς πολίτ-ας  

 

1) Zum Femininum der o-Deklination 

Ohne jede Veränderung der Dekl. werden den Formen der o-Dekl. die Artikel des Femininums zugeordnet. 

2) Zum Maskulinum der a-Deklination 

Im Nom. Singular wird an die Form der a-Dekl. ein zusätzliches -ς angehängt. 

In den Gen. Sg. ist die Gen.-Form der o-Deklination eingedrungen. 

Im übrigen werden den Formen der a-Dekl. durchgehend die Artikel des Maskulinums zugeordnet. 

Dabei gilt die Regel für das α purum (das nach ε, ι, ρ statt η steht) 

https://zusokrates.de/fileadmin/Griechisch/EEinf%C3%BChrung/Grammatikalia/04E._%CE%B1_impurum.pdf

